



## Miles exigen la renuncia de David Monreal ante inseguridad

**Universitarios** encabezan marcha; demandan frenar violencia; "David, escucha, si no puedes renuncia", claman.

**Se les unen** ciudadanos; estiman 15 mil asistentes; 9 alumnos, 6 de UAZ, muertos en gestión del morenista. **pág. 13**

CONCENTRACIÓN en el Zócalo de Zacatecas, ayer.

Realizan marcha por la paz en Zacatecas

# Universitarios piden que renuncie Monreal

• Por Cristina Ceja  
mexico@razon.com.mx

**L**a mañana de este miércoles, miles de universitarios, entre estudiantes, profesores y trabajadores, realizaron una marcha por la paz en el centro de la ciudad de Zacatecas, durante la cual gritaron consignas en las que pidieron la renuncia del gobernador del estado, David Monreal Ávila.

La manifestación tuvo lugar un día después de que fueron encontrados tres cadáveres y los cráneos de otros tres en distintos puntos de los municipios de Monte Escobedo y Valparaíso.

## EL DATO

**UN DÍA ANTES** de la marcha fueron encontrados restos humanos correspondientes a seis personas en distintos puntos de los municipios de Monte Escobedo y Valparaíso.

Durante la marcha multitudinaria de ayer, que estuvo encabezada por el rector de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ), Rubén Ibarra Reyes, los inconformes lanzaron consignas como: "¡David escucha, si no puedes renuncia!", "¡David haz algo, nos están matando!" y "¡La gente no murió, nuestro estado la mató!", entre otras.

A la protesta, en la que los universitarios iban vestidos de blanco y portaban globos del mismo color, se unieron organizaciones sociales y ciudadanos, todos con un clamor generalizado: que cese la violencia en la entidad.

"En Jerez hay más prioridad en hacer una fiesta que en buscar a los desaparecidos" se leía en algunas pancartas.

**ENCABEZADOS** por el rector de la UAZ, estudiantes, docentes y empleados exigen al gobernador que si no puede, deje el cargo; vestidos de blanco, miles claman que cese la violencia

Algunos estudiantes comentaron a medios locales que por la inseguridad, a las 9 de la noche ya no hay nadie en las calles y que ya están cansados de vivir con miedo.

En la descubierta de la caravana iban el rector de la UAZ, Rubén Ibarra Reyes; el secretario general de la máxima casa de estudios, Ángel Román Gutiérrez y el secretario académico, Hans Iram Pacheco García, así como los dirigentes del sindicato de la institución.

Al llegar al Zócalo de la ciudad de Zacatecas, el rector de la casa de estudios calculó en por lo menos 15 mil personas la asistencia a esta marcha por la paz, que fue convocada en días pasados por el Consejo Universitario.

En entrevista colectiva a medios locales, Rubén Ibarra Reyes afirmó que el clima de inseguridad que prevalece en Zacatecas ha afectado en gran medida a las y los estudiantes de las diferentes unidades académicas.

Agregó que debido a la violencia, en la UAZ se mantiene en operación la modalidad de clases virtuales, misma que continuará hasta en tanto no cese la actividad delictiva en la entidad.

Recordó que la institución cuenta con un universo de 16 mil jóvenes provenientes de otros estados y cerca de 17 mil de diversos municipios de Zacatecas, además de la planta docente y los trabajadores administrativos, lo que hace que se incremen-

te la exigencia de que las autoridades salvaguarden la integridad de toda la comunidad universitaria.

En medio de un Zócalo pletórico, el directivo indicó que los alumnos de la Unidad Académica de Medicina de la máxima casa de estudios han sufrido los embates de la inseguridad cuando acuden a sus prácticas profesionales a comunidades de las zonas serranas del estado, lo que los ha obligado a realizar varias marchas de protesta para exigir garantías para ejercer su labor.

## VÍCTIMAS UNIVERSITARIAS.

En los 17 meses que van del gobierno de David Monreal han sido asesinados nueve estudiantes universitarios, seis de ellos pertenecientes a la UAZ.

El 14 de febrero del 2022 fueron encontrados los cuerpos de cuatro jóvenes que estaban en calidad de desaparecidos desde dos días antes, al salir de un antro en la capital del estado. Tres de las víctimas eran estudiantes de la UAZ.

Dos meses más tarde, entre el 21 y el 25 de abril, tres alumnos de la misma institución fueron asesinados en hechos distintos en los municipios de Guadalupe y Zacatecas.

Y el pasado 29 de septiembre, tres estudiantes de la Universidad Tecnológica de Zacatecas (UTZ) fueron asesinados durante un ataque armado en la cabecera municipal de Guadalupe.

**3**  
**Secretarios** de Seguridad ha habido en Zacatecas en el actual gobierno